

# El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

## Notas de actualidad

Las sesiones que viene celebrando la corporación municipal resultan verdaderamente aburridas y nada benéfico para Cartagena resulta de ellas.

En la sesión de ayer para designar una comisión especial se entabló una discusión que duró nada menos que dos horas y después de verificarse la votación dos de los individuos elegidos hicieron renuncia del cargo.

En dicho asunto, como la política local influye en gran parte los concejales liberales y conservadores abandonaron los votos para no tomar parte en dicha votación, y hasta el Alcalde dejó el sillón presidencial que fué ocupado por el señor Madroña.

Los debates fueron en sus discursos, el público casi desapareció poco a poco y el cabildo terminó a las tres de la tarde, sin que durante este tiempo nada benéfico resultara para nuestra ciudad.

Ni un solo concejal expuso el abuso que se viene cometiendo por algunos industriales en la cuestión de subsistencias y ni uno solo se ocupó del mal estado en que se encuentran la mayor parte de nuestras calles.

Si antes estábamos mal, peor nos encontramos hoy, pues apesar de las promesas que hicieron los concejales al posesionarse de sus cargos en favor de Cartagena nada de ello han hecho hasta el día.

El Ministro de Hacienda ha publicado en la Gaceta una R. O. cuya parte dispositiva dice así:

1.ª Que se autorice la libre exportación de las patatas tempranas de la actual cosecha, hasta el total de 40.000 toneladas; y

2.ª La Comisaría general de Abastecimientos podrá suspender en cualquier momento la exportación o ampliarla sobre la cifra antes citada, con arreglo a lo que aconsejen las necesidades del abastecimiento interior.

El señor Ventosa ha manifestado que la autorización para exportar la patata temprana en nada ha influido para que dicho artículo aumentara de precio.

La cosecha actual se calcula en unas 100.000 toneladas, y como este producto no se consume todo en España, resultaría, de no autorizarse la exportación, que, como el año pasado, se produciría la mitad de la cosecha en los almocenes.

En Cartagena como consecuencia de lo antes expuesto ha subido la patata considerablemente, vendiéndose hoy a cuarenta y cinco céntimos kilo.

¿Qué hace nuestro Alcalde y la Junta de Subsistencias?

En la sesión que ayer celebraron la Junta de Subsistencias y los representantes de obreros se acordó que mañana se celebre una gran manifestación para pedir el abaratamiento de las subsistencias.

La idea merece toda clase de aplausos, pero mucho tememos que los que siempre aprovechan las ocasiones para hacer alarde de ideas, lo hagan mañana, entorpeciendo el hermoso y justo fin que se persigue.

Así es, pues, necesario que todos los que formen parte en dicha manifestación procuren evitar que esos malos elementos se mezclen entre los que piden solamente la rebaja en los precios de primera necesidad.

¡Ojo, pero mucho ojo!

PRIMERA COMUNIÓN  
**J. OASAU**  
FOTOGRAFO

Preziosos saldrán sus niños retratados en esta acreditada casa.

Un bonito retrato y tres magníficos álbumes.

Queda a la venta en la calle de...

## El enemigo emboscado

Que la facultad directiva del hombre es el entendimiento es afirmación vulgar. Que no sólo las ideas no habidas, sino tampoco las ideas poco grabadas y que no son como sentidas y como conaturalizadas con nosotros, no tienen eficacia en la práctica, es verdad que la psicología demuestra y la experiencia confirma. Por poco numeroso que él sea, salvo en breve período de turbulencias, siempre es el elemento intelectual el que se impone en las sociedades, el que se apodera de los destinos de un pueblo: es incontestable la fuerza colosal de la idea aplicada a un punto y en un sentido definido. La más poderosa fuente de toda energía interna, casi la única, es la idea fuerte y arraigada: un atleta puede ser un hombre inactivo, hasta impotente, aun para obras físicas; un tuberculoso anémico puede ser un coloso, no sólo para obras humanas, sino aun para obras físicas: todo depende de la existencia o no existencia de una idea fuerte que marque una meta que hay que alcanzar.

Ya lo he dicho otras veces: el supremo interés de un pueblo en todos los órdenes, en el religioso, en el político, en el social, en el económico, está en la formación de su cultura, en la bien orientada vigorización de su espiritualidad; aquí será dueño de un pueblo que domine mediante sus ideas en su elemento intelectual; aquí será más hábil conquistador de los destinos de un país que haga suyos mayor número de instrumentos de cultura.

¿Cuándo nos convenceremos de esto los católicos? ¿Cuándo aprenderemos a mirar con celosa vigilancia, más que a ningún otro, al ministerio de Instrucción pública? ¿Cuándo consideraremos un reto a nuestra fe toda elevación a Instrucción pública de un hombre que no sea pública y convenientemente católico, apostólico, romano y cumplidor de los mandamientos de la ley de Dios y de la Iglesia, ya que no cristiano piadoso, que fuera mejor todavía?

Otra vez está en la arena la masónica Institución Libre de Enseñanza, cuyo fin es la desecristianización de la sociedad, el derrumbamiento de todo orden sobrenatural y la divinización del naturalismo pagano y de la razón pura. Poco a poco va apoderándose la bestia de toda la red docente española, con una habilidad y un éxito dignos de nuestra vergonzosa apatía. Cuida muy bien de no provocar estridencias, que es el procedimiento del arroyo, para no despertar nuestro sueño criminal; son enemigos de sesión, son Petronios muy enaguantados y muy perfumados, ahí están emboscados, en la finura, en las maneras suaves, llenas de distinción y de miel.

Alba, rabioso Izquierdista, hombre absolutamente vistoso para los sinceros católicos, va a poner en manos de la Institución los destinos de nuestra futura enseñanza, con un tan encandilado privilegio, que es la vergüenza de las Universidades y de los Institutos del Estado. ¿Que les ha pasado a los claustrales oficiales? ¿Por qué no acometen con ativa dignidad a ese aventurero de la política vieja, que para desgracia de España ocupa la suprema magistratura de Instrucción pública? ¿No se levantó el pueblo cristiano su ola gigante cuando Romanones trató de desterrar el Catecismo de las escuelas, con escarnio para nuestras creencias, aunque embolaron después nuestras armas incoñoscibles y antipostuladas claudicaciones? ¿No es más grave, lo que va a ocurrir ahora? ¿Por qué no nos levantamos arrolladores como un sólo hombre, para derribar a ese idólo ambicioso y antiorristiano y para barrer de una vez ese antro de paganismo que se llama Institución Libre? ¿Qué honor hacemos a nuestra fe? ¿Dónde está el vigor que predicamos influyen los Sacramentos en el alma del cristiano? ¿Somos o no somos? ¿Tenemos fe o no la tenemos? ¿O es que no vemos la gravedad que entraña el irrisorio privilegio que se va a conceder a la Masonería docente?

Todo mima a la Institución Libre es una cox a los católicos; todo privilegio a ella es una bofetada a nosotros en medio del arroyo; y sepamos portarnos en estos casos como se portaría un hombre que fuera tal al sentirse abofeteado por un canalía en la plaza pública.

Así, y mientras no gastemos esos humos, es nos caerán vivos esos señores paganos.

JUAN TORREBLANCO RIPOLL.

## Bendición del Papa a los católicos españoles

### CARTA

del Emmo. Sr. Cardenal Secretario de Estado de S. S. comunicando al Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Sevilla que el Romano Pontífice, agradeciendo la ofrenda que ha recibido de la décima parte de la coleccion del DIA DE LA PRENSA de 1917, envía a sus fieles hijos de toda España la Bendición Apostólica.

Secretaría de Estado de Su Santidad

Vaticano, 22 de Marzo de 1918

Emmo. Sr. Cardenal Enrique Almaraz y Santos, Arzobispo de Sevilla Eminentísimo y Reverendísimo Señor mío de todo mi respeto:

Cumplian to el honoroso encargo que Vuestra Eminencia Reverendísima me hizo en su carta de 22 de Enero próximo pasado, he puesto en las veneradas manos de Su Santidad la considerable parte de la coleccion del «Día de la Prensa» de 1917, que las Diócesis de España han querido piadosamente ofrecer al Vicario de Jesucristo. (1)

Me corresponde ahora el grato deber de expresar a Vuestra Eminencia el profundo agradecimiento del Pontífice por esta nueva prueba de filial veneración y de caridad cristiana, que viene a mitigar la amargura de que están llenos los actuales días del Padre común de los fieles.

Me llena de satisfacción poderle comunicar que, deseoso el Augusto Pontífice de corresponder a este devoto obsequio de los católicos de España, se ha dignado benignamente conceder a Vuestra Eminencia y a los fieles todos de tan noble nación la gracia de una Bendición Apostólica. Y aprovechando la oportunidad para reiterar a Vuestra Eminencia el testimonio de mi más profunda veneración con que humildemente le beso las manos, me honro en renovar a Vuestra Eminencia

humílimo, devotísimo, verdadero servidor

P. Cardenal Gasparri

(1) La cantidad enviada fué 724,648 ptas.

## De Sociedad

### Los que viajan

Sallaron para Babilonia nuestros queridos amigos don Luis Vera y don Antonio Vera.

Sallaron para Madrid don Francisco Jarava y su distinguida esposa doña María Aznar.

Marcharon a Lores don Simón Benítez y su esposa doña Isabel Minguéz e hijos.

De Valencia ha regresado el contador de Navío don Francisco Muñoz Delgado.

### Notas varias

Ayer, por vez primera, vistió de largo la bellísima señorita Florita Vera, hija del comerciante de esta plaza nuestro amigo don Pedro Vera.

Por tan grato acontecimiento, sus tíos, también amigos nuestros don Enrique Gómez y doña María Nieto, fué presentada a sus distinguidas amistades, siendo todos obsequiados con dulces por la festejada.

Nuestra enhorabuena. —Esta mañana a las ocho se ha verificado en la iglesia de Santa María de Gracia el matrimonial enlace de la distinguida señorita Mercedes Gómez Herrera, con nuestro amigo el joven Oficial de la marina aus. Risco Riseros Borison.

En el acta matrimonial han firmado como testigos don Juan Ribarich, don Arturo Nicobich, don Luis Alberti y don Hipólito González.

La unión ha sido bendecida por el sacerdote don Hdefonso Saiz del Olmo. Los nuevos esposos han marchado a Madrid y Barcelona.

Ayer tarde se verificó en la Parroquia Costense de Santo Domingo el bautismo de la preciosa niña que hace días dió a luz la distinguida esposa de nuestro querido amigo don Ramón Navia Osorio, doña Amparo de Aguirre Morejón y Girón.

A la nófita se le impusieron los nombres de María de la Paz, Amparo y Florentina.

Nuestra enhorabuena.

### Enfermos

Se encuentra enferma de algún cuidado la distinguida señora doña María Alarón, madre de nuestro querido y respetado amigo el cura párroco de San Antonio Abad, señor Gallego. Le deseamos una pronta mejoría.

## Nuestra crónica

### La salvación es la paz

La dictadura de Clemenceau está ya produciendo sus inevitables efectos en la opinión francesa. Cada día aparecen con más evidencia que su criterio de guerra a ultranza está muy lejos de ser compartido por todo el pueblo francés, cansado, hastiado de una guerra sin esperanza de victoria, de una guerra en que cada día sólo representa para Francia nuevos torrentes de sangre vertida, nuevos montones de ruinas y una nueva agravación de la miseria del país. El descontento, la inquietud del pueblo se manifiesta a la luz pública, a d espejo de la creciente tiranía de la censura oficial. Y en prueba de ello, aquí está la campaña cada día más violenta que contra Clemenceau y su política guerrera están haciendo varios periódicos, entre los cuales se distingue el órgano del socialismo francés, «L'Humanité». Este periódico, desde hace algunas semanas, sobre todo desde el famoso incidente Czernin-Clemenceau, arroja en sus ataques contra la actuación del Presidente del Consejo de Ministros. Un día es Mistral, otro Renaudel, otro Lafont, quienes levantan la voz señalando valientemente a Clemenceau, como enemigo declarado de la salud pública y acusándole abiertamente de ocultar la verdad al país y de engañarle con sus falsos optimismos.

El diputado socialista Mistral ha escrito últimamente en aquel periódico uno de los artículos más violentos de los que nuestra memoria puede recordar. En él acusa netamente a Clemenceau de hacer cada día más imposible la obra de la paz, de burlarse de la soberanía del pueblo y de hacer uso de un verdadero poder personal para seguir ocultando la verdad al Parlamento y al país. Y concluye diciendo que esta situación no puede continuar y que el pueblo francés si bien dispuesto a todos los sacrificios para defender su independencia y su dignidad, no quiere resignarse a comprometer sus destinos para satisfacer apetitos y vanidades personales. «El Parlamento» no puede permanecer en silencio. Basta de poder personal. Es tiempo de realizar una política en sentido clarividente y que la Cámara tome en sus manos el destino de la Patria, alejando del poder a sus hombres nefastos.

Es esta un lenguaje al que no nos teníamos acostumbrados hasta hoy la Prensa francesa. Los socialistas franceses saben, como todo el mundo, que Clemenceau fué elevado al poder por expresa imposición de Inglaterra, y saben por consiguiente que al atacar a Clemenceau para derribarlo del poder, atacan directamente la voluntad de Inglaterra. Esta consideración presta a la actual campaña del socialismo francés una gravedad que salta a la vista de todo observador. La eminencia del socialismo francés contra Clemenceau no es más que la cristalización política de la animosidad latente del pueblo francés contra los ingleses, de la cual existen ya tantos y tan variados indicios. El instinto del pueblo francés adviña que la salvación de Inglaterra, que sus directores políticos cifran en la resistencia indefinida, entraña necesariamente la destrucción, el sacrificio, el aniquilamiento de Francia. Y consiente ahora de esta gran verdad, ve en el político funesto que dirige sus destinos, un servil instrumento del egoísmo inglés, y no sería extraño que llegase un día en que la opinión francesa le acusase abiertamente de traidor a la patria y le llevase al mismo banquillo infamante en el que él ha hecho sentar a tantos conciudadanos suyos.

El pueblo francés empieza a ver que su salvación está en la paz, en una paz inmediata. Y empieza también a sospechar que todas las invocaciones infamadas a la justicia que surgen de Inglaterra y Norteamérica para estimular indefinidamente el espíritu de resistencia, no son más que fórmulas hipócritas y mentiras cuya aceptación no tendrían otros resultados que el de condenar a Francia a su completa ruina y definitivo hundimiento.

Con sorpresa hemos leído unas declaraciones de Mr. James Wilson, de la Federación americana del Trabajo, en las que ha dicho: «Una paz concluida en este momento sería la realización del sueño prusiano, porque nuestros enemigos tienen en sus manos el mismo corazón de la Europa continental». Pero, ¿qué sería a juicio de Mr. James Wilson, la paz concluida en 1919 o 1920 o en 1930? ¿Se imagina acaso que tienen los aliados posibilidad de arrancar el corazón de manos de Alemania el «corazón de Europa»?

«Al hablar de la hipótesis de la victoria, nos preguntamos: ¿De qué victoria? ¿De aplastar a Austria y Alemania? ¿A YA EN TIEMPO DE DEJARNOS DE BROMAS?»

## De la guerra trágica

### BALANCE SEMANAL

(De nuestro servicio especial)

Se dá como seguro que el bizarro Mariscal von Mackensen será el encargado de dirigir las futuras operaciones germanas en el frente Occidental.

En la hipótesis de que el victorioso caudillo de Oriente dirija hogaño las huestes atacantes de la derecha germana, dicen los críticos marciales que se puede esperar un esfuerzo violento de ruptura, operaciones completas, busca del punto débil, y después la riada contra éste, una vez hallado, con todas las fuerzas de que disponga el caudillo. Tal es el método, agregan, empleado por Mackensen en sus dos victorias precedentes, la primera en mayo de 1915, en Dunagez, y la segunda en Rumanía en otoño de 1916.

El Mariscal Mackensen poseyendo cuantiosos elementos bélicos y manobreras reservas que puede mover con entera libertad, atacará al Generalísimo Foch que ha concentrado por previsión, en un pequeño trozo del campo de operaciones, la totalidad de las fuerzas de que dispone.

Como los ingleses han sido derrotados enormemente, desde que en 21 de marzo comenzó la gran ofensiva germana, los franceses han tenido que lanzar a la lucha 44 divisiones de infantería, entre ellas, dos por segunda vez, y además cinco divisiones de caballería; habiendo sufrido cada una de estas divisiones orueñas pérdidas, primero en la gran ofensiva germana y luego en los reiterados contraataques que han llevado a término en las distintas zonas del campo de batalla. En la del monte Kemmel han intentado todos los días avanzar para recuperar la perdida colina, pero siempre han tropezado con el incoñmovible obstáculo de la tenaz defensa.

Los ingleses han reiterado sus ataques entre el Somme y el Ancre. Indudablemente, el objetivo de estos repetidos ataques es cubrir debidamente el acceso a Amiens, que juntamente con la evacuación de Iprés, sigue siendo la obsesión de los aliados.

Como las reservas germanas están prevenidas del tañón francés y del afán británico, acuden con oportunidad resuelta a defender las posiciones atacadas, y por ello fracasan siempre los aliados en su intento, sin conseguir avanzar ni un solo paso.

Franceses y alemanes riñeron ruda batalla en la región de Grévesnes, llegando a adquirir la pelea épicas caracteres y consiguiendo los franceses, en la iniciación de su asalto alguna pequeña ventaja que después fué anulada en absoluto mediante una enérgica reacción alemana.

En los campos de batalla de Italia ha surgido de nuevo, al finalizar la semana, un nervioso afán de tanteos y exploraciones, especialmente por parte de los italianos, que sin duda están advertidos de las probabilidades de que los austriacos realicen en plazo breve otra nueva ofensiva intensa y decisiva. Sin embargo hasta ahora solo se registran en este frente pequeños episodios de carácter local.

Nada de particular en los restantes frentes de tierra y en el mar una fríasada intencionada de los ingleses para cerrar los puertos belgas de Ostende y Zeebrugge.

Comandante Orus

Dr. Adolfo R. de Linques  
Medicina general y especial  
de enfermedades de los ojos

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5  
OSUNA NUM. 6 1.º

JUNTA  
de Protección a la Infancia

Número proplado hoy

175